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@林毅：每天早晨途经玉
函路，行至七里山时，总能碰
到 有 几 位 从 山 上 锻 炼 下 来 的
人 。几 个 大 老 爷 们 都 不 穿 上
衣，裸露着上身晃晃悠悠在路
上走，来来往往的全是行人，
很不雅观。在山上锻炼，出了
一身汗，脱了上衣，无可厚非。
可到了山下就应该穿戴整齐，
有个样子。俗话说尊重他人就
是尊重自己，还是请您把外套
穿上为好。

葛一人E语

以以停停水水手手段段追追缴缴水水费费不不可可取取
□冯波

因欠缴水费120万余元，22

日一大早，济南东部的富翔天
地小区突然停水。记者了解到，
由于该小区供水管道老化,跑冒
滴漏严重,跑掉的巨额水费成为
各方都不愿承担的“烫手山
芋”。（《齐鲁晚报》8月23日C02

版报道）
追缴水费，可以用“停水”

的方式逼迫居民就范；追缴电
费，可以用“停电”的方式胁迫
业主乖乖听话；追缴卫生费，可

以用不作为致小区垃圾如山臭
气熏天来达到目的。看似行之
有效被逼无奈的方法，却着实
暴露出相关部门工作方法的简
单和工作态度的粗暴。

据济南水务集团的相关负
责人介绍，“自2012年11月至今，
富翔天地小区共欠缴1205763元
水费。”由于物业与业主产生矛
盾与误解，很多事情纠缠不清，
业主拒缴巨额水费，物业拒绝
代收，水务集团最终“停水”。富
翔天地小区自来水地下管道跑
冒滴漏不是一天两天了，巨额

水费也不是短时间之内积累
的，水务集团没有尽到及时探
漏维修的责任显而易见。

目前，彻底解决富翔天地
小区居民用水问题的方案就是
进行一户一表改造，但改造产生
的费用如何分担，却是一个现实
难题。希望职能部门会同物业、水
务集团、业主代表等坐下来平心
静气地协商，争取尽快解决这一
困扰居民的生活问题。

关于巨额欠费问题，物业
部门首先要给居民一本明白
账，并在以后的工作中做到账

目公开，详细落实小区的每一
笔收支，让小区居民对自己的
每一笔开销都明明白白。其次，
水务集团应加大自来水地下管
道的探漏维护工作，发现跑冒
滴漏的管道及时维修，以免造
成重大损失与浪费。再次，政府
职能部门应及时介入，加大监
督管理的力度，督促物业等相
关部门尽职尽责。最后，小区居
民遇到问题不能消极应付，还
是应该选派业主代表和相关部
门积极沟通，力图达成谅解，不
至于影响生活才是上策。

葛海言门

敞胸露背不雅观

@黄伟民：周末去大明湖
时，见花坛中部分荷花荷叶被
人采摘，只留下根根光杆矗在
那里十分扎眼。这个花坛是为
景区举办“荷花节”，营造节日
气氛而设置的。也为外地游客
留影提供了美的背景。个别人
随意地摧花摘叶，其中还包括
诸如捕鱼捞虾等不文明举动，
不 仅 破 坏 了 景 观 和 公 园 的 正
常 秩 序 ，更 是 损 害 了 公 众 利
益。景区不是私家花园，请个
别不文明游客手下留情！

路边美景，请您留情

@ 陈 立 新 ：最 近 一 段 时
间，经二路西口西市场附近路
边又出现了多个算卦摊位。此
处是闹市区，来往行人很多。
这 些 所 谓 算 卦 的 摊 位 出 现 在
这里，显得和闹市有序的环境
秩序很不吻合。前段时间集中
整治时，这些摊位曾被取缔，
现在又卷土重来，希望有关部
门 将 这 些 算 卦 摊 位 彻 底 根 除
掉，恢复此处的整洁秩序。

路边算卦摊位应驱除

公公交交优优先先更更应应体体现现在在泺泺源源大大街街
“泺源大街的公交专用道

开始启用了。”这是《齐鲁晚报》
8月22日的相关报道。看了这则
报道，相信经常乘坐公交车途
经泺源大街的市民心里会很高
兴，因为他们的愿望终于实现
了。

泺源大街是济南城区非常
重要的交通干道，自上世纪90

年代开通以来，至今尚未体现
公交优先的理念，也就是没有
为公交车开辟专线，迫使其混
行于社会车辆间，极大地阻滞
了运行速度，饱受市民非议。在
济南历年“两会”上，很多人大
代表和政协委员都曾为此提出
过议案或提案，但是，由于种种
原因，问题至今未能解决。据笔
者观察，时下行驶在泺源大街
上的公交车有十几路之多，每
逢上下班高峰时段或节假日，

交通拥堵常常使其慢如蜗牛，
在泉城广场和银座商城路段尤
其如此，这就难怪市民对此多
有意见了。

公交优先是城市公共交通
的基本理念，不仅集约高效，而
且还节能环保。优先发展城市
公交，是当今缓解交通拥堵、转
变城市交通发展方式、提升人
民群众生活品质、提高政府基
本公共服务水平的必然要求，
也是构建资源节约型、环境友
好型社会的必然选择。2012年12

月颁布实施的《国务院关于城
市优先发展公共交通的指导意
见》指出：要优化公共交通线路
和站点设置，逐步提高覆盖率、
准点率和运行速度，改善公共
交通的通达性和便捷性；要增
加公共交通优先车道，扩大信
号优先范围，逐步形成公共交

通优先通行的网络；要加大对
公共交通优先通行管理设施的
投入，加强对公共交通优先车
道的监控和管理。应该说，《指
导意见》把道理讲得很清楚，要
求提得也很明确，能否落实，就
看地方政府如何作为了。

公交优先是对道路交通拥
堵而言，此次在泺源大街开通
的公交专用车道，虽说仅是部
分路段，但此举仍将优化公交
车的运行状况，因而值得市民
为此点赞。或许开辟公交专用
车道以后，会使其他车辆更加
拥堵，但我们不能为此而忽视
了此举为更多市民带来的诸多
好处。要知道，越是拥堵路段越
是要保证公交优先，为此，我们
期盼着公交专用车道能早日贯
通泺源大街，以更好地体现公
交优先的交通理念。

葛有话明说

□杨曙明
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